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■■一大片一大片「「粉粉
色花田色花田」」吸引吸引
不少珠三角市不少珠三角市
民慕名前往民慕名前往。。
記者胡若璋記者胡若璋攝攝

■由於患有腦退化症，路強大接連五次返回
詢問蔣益君的身份。 視頻截圖

網絡大電影（下稱網
大）是2014年才出現的一

個新概念。據了解，網大是指片長超過60
分鐘，製作水準精良，具備完整電影的結

構與容量，並且符合國家相關政策法規，
以手機平台和互聯網發行為主的影片。通
常網大的前六分鐘可以免費觀看，其餘部
分則需要付費。

近日，有
電影界資深
人士對網絡
大電影（下
稱網大）進

行了批評，稱其是「兌水飲料，毫無電影
語境中的言說價值」。這番話引發了業內
外人士對網大的關注和熱議。作為一個受
到資本追捧僅有兩年的新興業態，實際上
具有很強的發展前景。
自2014年起，網大備受資本市場和影視媒

體的熱捧，2015年，網大上線622部。根據
近期藝恩智庫發佈的《中國網絡大電影產業
報告2016》，網大市場還在膨脹，預計2016
年全年上線約2,500部，遠超預計院線電影
總數485部；網大市場投資規模達5.1億元
（人民幣，下同），同比增長270%。截至
2016年6月，網大出品公司已達843家，是
院線電影出品公司數量的2.1倍。

成本低製作快 利開拓興創新
奇樹有魚成立於2015年8月，是致力於

網大全產業鏈佈局的互聯網內容公司。奇
樹有魚CEO董冠傑說，剛誕生兩年的網大
確實還是新生事物。網大成本低，製作周
期短，可以小步快跑，頻繁試錯。奇樹有
魚近來拍攝的網大是接近院線電影的90分
鐘長度，一般15天就拍完，有上百人的劇
組，事實上更接近電影工業化流程。
一些資料顯示，去年以前，一部網大往
往只有50萬元到100萬元的投資，甚至低
至15萬元。董冠傑指出，今年以來網大的
投資已經上升到150萬元至200萬元左右，
質量也得以迅速提高。他認為，現在網大
確實在拍攝製作上欠缺經驗，成本不夠、
內容不優質。
中國電影家協會秘書長饒曙光指出，中

國電影是近十幾年發展起來的，體系還不
完善，結構也需要調整和優化。他認為，
網大的研究必須結合中國電影發展的大環
境和特點來進行深入分析。董冠傑也提醒
電影界人士要正視網大對院線電影的衝
擊。網大拍攝周期短，人才很快就能成
熟，完全可以在院線拍出好作品。

內地網絡上近來流傳一段有趣影片，片中一位老人反
覆詢問對方是不是蔣醫師，而蔣醫師也一再回答，相同
的問答重複了17次。不少網友稱讚醫師相當有耐心。
蔣醫師名叫蔣益君，是鎮社區衛生服務中心的一位全

科醫生，片中老人名叫路強大，今年已80多歲。老人與
蔣益君相識18年，每逢身體不適，便會來找他治療。數
年前老人患上腦退化症，雖然記憶力變差，但每次來看
病都記得要找「蔣醫師」。
路強大10月31日上午因感冒找蔣益君看病，蔣醫師給

老人配了一些感冒藥後，老人便離開了。沒想到，老人
在離開後卻接連五次返回，詢問他的身份，而影片錄下
的是老人最後一次返回詢問的情況。在這段片長2分07
秒的過程中，老人反覆詢問對方「你是蔣醫師嗎？」蔣
益君回答「哎，對。」如此對話重複了17次之多，逗樂
不少網友，有人打趣「我還以為是剪輯重播」，也有網
友稱讚這名醫生有耐心，稱醫患關係需要正能量。

■《宜興日報》

大片的粉色田野依偎河邊，讓不少未能到場的
網友直呼少女心瞬間爆棚。單獨看，一株草

並不起眼，但一連成片，就美得不可收拾。粉粉
嫩嫩，彷彿是棉花糖一樣輕盈曼妙，浪漫的氛圍
絲毫不輸聞名世界的薰衣草海洋。記者了解到，
這種自帶浪漫屬性的植物名叫粉黛亂子草，屬於
景觀植物，花穗是粉紫色雲霧狀的，株高可達30
厘米至90厘米，其生長適應性強，耐水濕、耐乾
旱，而金秋時節9月至11月為其盛放期。

遊人如入夢幻仙境
據悉，粉黛亂子草在日常生活中並不常見，一
般用於私人獨立空間的景觀營造。而此前，上海
也曾有一片種植的粉黛亂子草田引發了長三角周
邊市民對粉色花海的喜愛之情，致使管理者連夜
緊急收割。而順德此次驚現一大片野生粉黛，自
然讓全城市民欣喜若狂，且驕傲不已。
據到場的市民描述，粉紅色花穗如髮絲從基
部長出，遠看如紅色雲霧，如夢如幻。只需稍
稍走入，就恍若置身於一片粉色的海洋，人不
自覺就笑靨如花了。不少身穿民族服裝的長髮
女生，行走在這唯美浪漫的花海中，頓時仙氣
十足。但記者也從順德市旅遊局了解到，因為
野生「粉色浪漫」走紅一周有多，在周末更是
迎來大批遊客到訪，導致花田遭受踩踏，現場
觀感也是大打折扣。

浪漫風暴襲粵浪漫風暴襲粵

繼廣州全城開遍三角梅，火爆珠三

角之後，廣東順德又以一大片「粉色

花田」吸引外界慕名前往，一探究

竟。剛剛過去的周末，浪漫唯美的

「粉色田野」讓佛山順德均安成為熱

詞，短短時間便吸引了珠三角眾多遊

客專程前往，一睹冬日的粉色浪漫。

更有不少攝影發燒友以及愛拍照的市

民深入花田，拍攝出一組組唯美照

片，獲得朋友圈一致點讚。

■香港文匯報記者胡若璋廣州報道

粉色花海醉人粉色花海醉人

■■順德此次驚順德此次驚
現野生粉黛現野生粉黛，，
讓全城市民欣讓全城市民欣
喜不已喜不已。。
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醫師遇腦退化病人 耐心「自介」17次獲讚

廣西加快培養測繪人才
服務「一帶一路」戰略 助建中國-東盟信息港

香港文匯報訊（記者 朱曉峰 南寧報道）廣西

壯族自治區政府與國家測繪地理信息局近日在廣

西南寧簽署戰略合作框架協議書。據悉，國家測

繪地理信息局將依託重大科技專項和創新平台，

幫助廣西加快測繪地理信息人才培養。

重慶 兩江新區設10億資金
全球攬「雙創」人才

海南建25濕地保護區
香港文匯報訊（記者 王逍 江西報道）據長江中游
城市群省會城市第四屆科技合作聯席會消息，江西南昌

將以南昌高新區為龍頭，聯合新余、景德鎮、鷹潭、撫州四個國
家高新區，按照「1+4」的總體框架，向國務院申報「鄱陽湖國家
自主創新示範區」。

南昌打造國家創新示範區
江西
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香港文匯報訊（記者 戚紅麗 河南報道）河南省科
技廳近日發佈《關於首批河南省自然科學基金擬立項資

助項目的公示》，擬將394個項目列入首批省自然科學基金資助
計劃予以立項資助，擬資助經費總額4,100萬元人民幣。

逾4000萬元自然科學基金落地
河南

雙方將立足廣西區域優勢，服務國家
「一帶一路」戰略和廣西「三個定

位」發展戰略，強化地理信息資源開發利
用和服務保障，推進廣西測繪地理信息事
業轉型升級，加快「走出去」步伐，深化
與東盟地區測繪地理信息交流合作，助推
中國-東盟自貿區升級版和中國-東盟信息
港建設，促進區域全面經濟夥伴關係
（RCEP）盡快建立。根據協議，國家測
繪地理信息局將在9大方面支持廣西地理
信息產業發展：

打造智慧城市信息雲平台
在編制國家測繪地理信息「十三五」發

展規劃時，充分考慮廣西在「一帶一路」
建設以及區域發展中重要作用，在重點項
目安排上給予優先和傾斜；加大對廣西獲
取本地及東盟地區航空航天遙感數據能力
建設的支持力度，在邊境測繪、海洋測
繪、陸海統一基準建設、全球地理信息資
源建設等方面給予優先考慮和大力支持；
優先把廣西北部灣經濟區、珠江-西江經濟
帶、桂西北石漠化地區列入國家專題性地
理國情監測項目，支持廣西開展常態化的
地理國情監測；支持廣西有條件的城市開

展智慧城市時空信息雲平台建設；支持廣
西建立測繪地理信息應急保障體系，將廣
西納入國家航空應急保障區建設範疇；支
持中國-東盟廣西地理信息產業基地建設，
鼓勵有實力的行業企業入駐，將基地建成
中國-東盟產業合作的高地；支持廣西測繪
地理信息科技創新與成果應用，在科技成
果轉化、科技項目立項等方面給予支持；
通過廣西深化與東盟地區開展測繪地理信
息交流合作，將與東盟交流合作的平台和
機構重點安排在廣西，包括在廣西設立國
家測繪地理信息局衛星測繪應用中心廣西
分中心，建立中國-東盟測繪地理信息合作
交流機制，在中國-東盟博覽會期間定期交
流；依託重大科技專項和創新平台，幫助
廣西加快測繪地理信息人才培養。

香港文匯報訊（記者 丁樹勇 昆明報道）
第26屆世界咖啡科學大會13日在雲南昆明
開幕，會期將持續至19日，並在雲南芒市和
重慶設分會場。

助提升國產咖啡地位
據悉，本屆大會由世界咖啡科學和信息協
會、中國咖啡工程研究中心共同主辦，雲南
省農業廳、德宏州、雲南大學等協辦。首次
在中國舉行的咖啡科學大會，匯聚了來自美
國、法國、德國、英國、瑞士等60多個國家
和地區的數百位咖啡科學家和咖啡行業專
家，將以「分享咖啡科學進步」為主題，對
咖啡化學、咖啡農學、咖啡基因組學、咖啡
可持續發展、咖啡育種、咖啡病蟲害、咖啡
品質等相關問題進行深入探討研究。
世界咖啡科學大會也稱ASIC大會，始建
於1963年，每兩年分別在咖啡生產國和消費
國各舉辦一次國際性咖啡科學會議，是定期
召集世界各地咖啡行業專家，為咖啡工作者
提供展示咖啡科學與技術等領域最新成果的
平台，亦是咖啡行業內最具權威性的會議，
被稱為咖啡科學界的奧林匹克，其影響力僅
次於達沃斯論壇。
本屆大會的召開，標誌着中國咖啡產業綜
合實力的提升，也標誌着中國將與全球咖啡
生產國和消費國同台對話，對未來提高中國
咖啡的國際地位有極大的促進作用。

香港文匯報訊（記者 韓毅 重慶報道）記者近日從重慶市兩江新區獲
悉，作為內陸首個國家級開發開放新區和重慶市建設西部創新中心的示
範窗口，該區希望通過設立每年不少於1億元（人民幣，下同）的人才專
項資金、10億元的創新創業專項資金，打造總量不少於100萬平方米的
「人才房」等政策，吸引海內外人才赴渝洽談合作，讓更多雙創人才在
當地落地開花，推動區域的創新發展。
兩江新區管委會副主任何友生表示，每年不少於1億元的人才專項資金，

將用於各類高層次人才安家補助、生活補貼、崗位補助、創新激勵、引育培
養等方面。10億元的創新創業專項資金，將用於企業創新創業扶持、科研成
果轉化、孵化平台建設、創新人才激勵、知識產權獎勵等方面。

香港文匯報訊（記者 何玫 海南報道）由國家林業
局組織編寫的《中國濕地普查——海南卷》首次發
佈。普查結果顯示，海南濕地資源具有類型多樣、典

型熱帶及東西、南北差異顯著等特點。目前，海南省已建立各級
以濕地生態系統為主要保護對象的自然保護區達25處。

據統計，海南島濕地總面積為32 萬公頃（約合 3,200 平方公
里），共有 5 類 25 型。其中，自然濕地面積佔濕地總面積的
75.63%；人工濕地佔24.37%。

普查結果還指出，濕地資源保護的主要挑戰來自於海平面上
升、天然林減少、人口增長及經濟發展、佔用及改造、污染加
劇、過度利用、外來物種入侵，以及濕地保護管理不足等方
面。

■■工作人員展示咖啡工作人員展示咖啡
產品產品。。 記者丁樹勇記者丁樹勇攝攝

■廣西加快培養測繪地理信息人才。圖為廣西舉辦的測繪地理信息技術裝
備展覽會。 網上圖片


